

TRABAJO

N.º 64

Año III

Aparece semanalmente

ORGANO DE LAS SOCIEDADES OBRERAS

Aparece semanalmente

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Número anual, 5 pts. Fuera: trimestre 1'00 ptas.
Un mes 25 id. Extranjero: id. 1'50 id.
Número atrasado, 10 céntimos

Elche 18 Septiembre 1910

REDACCION Y ADMINISTRACION
Calle de San Jorge, n.º 28

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALS

Los Consumos en Elche

Reparto vecinal

Enemigos irreductibles del odioso impuesto de Consumos, que pesa, principalmente, sobre las costillas del trabajador, hemos de combatirlo en todas partes y sean cuales fueran las formas bajo las que se nos presente; pero atentos á la realidad, entre dos males hemos de preferir el menor.

Desechada por la Junta de señores nuestra fórmula—supresión total de los Consumos—por considerar no existen medios con que recaudar lo que exigen las necesidades del Municipio, se está en la disyuntiva de aceptar el reparto vecinal de la manera propuesta por el Alcalde don Vicente Sansano, ó haber de tragar el impuesto por administración, con todas las inmundicias, fraudes y recursos caciquiles que esta forma de recaudación lleva consigo en todos lados, y de un modo principal en Elche.

Se nos dá, pues, á elegir entre dos males que—dicho sea con franqueza—hoy por hoy no podemos destruir y aniquilar, tanto por el escaso número de nuestros individuos en el Ayuntamiento y Junta de Asociados, como por la influencia de la Conjunción Republicano-Socialista en nuestro pueblo, con ser relativamente grande, no alcanza á aquella cifra de ciudadanos cuyo concurso nos es indispensable para acometer grandes empresas.

En tales condiciones, y siempre á reserva de combatir con todas nuestras energías cualquier procedimiento que no elimine del pago á la clase obrera, como en justicia y buena doctrina liberal á estilo inglés corresponde, nosotros

estimamos interés nuestro preferir el reparto vecinal hecho en audiencia pública por los mismos vecinos y oyendo á todos en la forma llevada á cabo por el Sr. Sansano á primeros de año en el consumo del extrarradio, á la recaudación por administración, que á tan malas artes y funestas consecuencias se presta.

Pero he aquí que, apenas iniciada la idea del reparto vecinal, surge el temor del pueblo, fundado en exteriorizadas ambiciones y manejos caciquiles, encaminados á malograr el buen deseo, de que se pretende echar abajo el nuevo proyecto y dejar las cosas en el estado en que se han hallado hasta ahora, de miserias y latrocinios.

Y ya en este estado, el solo instinto de conservación nos conduciría á tomar la actitud más en armonía con nuestros intereses. Nosotros no hemos estado, ni estaremos jamás, al lado de ningún alcalde del Rey, porque los queremos elegidos por el pueblo—únicos alcaldes en quienes reconocemos autoridad moral—; pero en esta ocasión, como en cuantas D. Vicente Sansano sea combatido por honrado, nos hallará siempre al lado de los que defienden los intereses de la población, sin otra finalidad que la de establecer y asegurar la moralidad administrativa.

Rápida

Sin omisión

Las justificadas quejas de los humildes, hartos de soportar el yugo ominoso del tirano que impasible, se complace en absorber en su beneficio el sudor de los demás, no son suficientes á conmover su conciencia para producir un sublime acto de arrepentimiento.

¡Dudamos de que la tenga!

Las gentes forman grupos; y en reuniones y tertulias es asunto de preferente actualidad, la insensatez del patrono que, desatendiendo los derechos proletarios, sigue su obra exterminadora arrebatando una porción del salario de los trabajadores, adquirido á fuerza de ennegrecer sus ropas con el copioso sudor que destilan sus cuerpos.

El Nerón de los desheredados vive obsesionado por el acrecentamiento de sus riquezas y en su desordenado afán de poseer más y más, ciega su entendimiento no permitiéndole analizar la ruindad de los medios que emplea para la consecución del fin.

Seca en su corazón la fuente donde pudiera brotar algún sentimiento altruista, sigue realizando su infame labor, aunque encubriéndola con el sello de la más refinada hipocresía para que los incautos no puedan vislumbrar sus malévolas intenciones.

Ante la imposibilidad de conseguir un salario que pueda subvenir sus necesidades, el infeliz obrero aminora su diaria alimentación entregando lentamente su cuerpo en brazos de la anemia, mientras el patrono observa el aumento de su capital social, arrancado villanamente de los músculos proletarios.

El que se burla de un tonito, revela, entre otras cosas, no ser muy listo.

Variedades

Hemos dicho repetidas veces que los neocatólicos están en desconsoladora decadencia, y confirman nuestro aserto los muchos fracasos que á cada momento se apuntan en el libro donde los han de registrar.

Si enorme fué el que experimentaron en la cruzada que intentaron realizar en San Sebastián, donde los pocos incautos que pudieron reclutar, gentes sencillas cuyas obtusas inteligencias no les permitía prever el desenlace del sainete que iban á representar, salieron desafortadamente apenas vieron patullar á nuestros soldados, no le ha ido en zaga el sufrido en los Apaches celebrados en Cataluña. Uno y otro actos han servido para demostrar que los secuaces del santo oficio se agitan á impulsos de agénicos estertores. Bien

es verdad que su incultura, su cerril intransigencia, no les deja ver los esplendores de la abrumadora realidad que determina elocuentemente el fin de la absurda causa que defienden, é intentan apuntarse el tercer fracaso con la celebración de otra manifestación que la junta católica vasco-navarra anuncia para el día 2 del próximo mes de Octubre.

La desesperación de los fracasos sufridos les lleva de tumbo en tumbo, á correr nuevamente el ridículo, por si pudieran lograr significarse como algo atendible. ¿Qué piden? ¿Qué desea esa gente?—Que no legislen los protestantes, los judíos y los masones del extranjero; que vivamos sujetos al poder de la Santa Sede.

¡Bah...! Han creído que en nuestro país todos son Urquijos ó Dalmacios.

Sueñan en lo imposible, sin comprender que la causa que defienden no tiene arraigo en la opinión.

Demonstración palmaria La protesta formulada por la opinión sensata española contra la política reaccionaria desarrollada por el gobierno Maurín, fué hermosamente secundada en el extranjero, como signo elocuente de solidaridad y afirmación rotunda de lo equitativamente justas de las aspiraciones sustentadas por los protestantes.

Los desos y protestas de los neocatólicos que se dan actualmente, no encuentran eco en ninguna parte. De esperanzas que abandonen el campo y se declaren vencidos definitivamente.

Los illicitanos, y especialmente las clases menesterosas, deben de haber recibido con entera satisfacción la noticia que ha circulado estos días referente á la creación de una nueva fábrica de fluido eléctrico.

Los elementos que han de constituir la nueva sociedad, han celebrado algunas reuniones preparatorias, nombrando comisiones para gestionar asuntos inherentes al fin que se proponen, y según parece, muestran gran actividad en los trabajos que se les ha encomendado.

Consignamos que las clases menesterosas han debido recibir la noticia con verdadera satisfacción, porque según tenemos entendido, los señores que formarán la sociedad anónima próxima á constituirse, no les guía al hacerte, la ambición desmedida del lucro, sino el laudable propósito de que el público utilice el fluido á precios módicos y en consonancia con la equidad, como lo disfrutaban los pueblos del resto de la provincia.

TRABAJO

Se dice que los señores...
mente explotan este...
ponen celebrar una...
racter familiar invita...
los elementos de la...
tera de la localidad...
ha partido el pensam...
illicitanos podamos...
buena y económica. Y que el objeto de la anunciada conferencia tiende á disuadir de sus propósitos á los que proyectan la instalación de la nueva fábrica, para cuyo efecto se asegura que les ofrecerán garantías de economía en el consumo de luz que puedan hacer los reunidos.

En fin, muchas son las conjeturas que la opinión pública formula sobre este extremo, mostrando verdadero entusiasmo porque se convierta en hecho positivo lo que todavía no es más que proyecto.

Nosotros, á la hora de emborronar estas cuartillas, no conocemos más antecedentes que los consignados; si bien nos aseguran, que tan pronto como quede montada la fábrica que se anuncia, Elche no será una excepción, donde se abonen DOS pesetas VEINTE céntimos mensuales por el consumo de luz de una lámpara de CINCO bujías.

Quando las sociedades «Electromotora Illicitana» y «Equitativa Eléctrica» se hallaban en competencia, algunos modestos empleados de una y otra fábrica de fluido eléctrico llegaron á enojarse con parte del público por ganar más ó menos clientes para el respectivo patrono.

Hoy las dos Sociedades antes en lucha, se han fusionado, rebajando el jornal de los operarios.

Así paga el diablo á quien bien le sirve.

Y menos mal si la lección es aprovechada.

Mitín Socialista

celebrado en Villena el día 8

Presidió el compañero García, de la Agrupación de Villena, y tomaron parte los delegados asistentes al Congreso, por este orden:

Bernabeu, de Gandía, saluda á los obreros organizados y á todos los explotados en general. Dice que no solo hay que combatir á los burgueses, sino á los que por medio de la fuerza, las mentiras religiosas y la falsedad de las leyes, hacen que el trabajador no pueda conseguir fines tan lícitos como defender su dignidad acortar las brutales jornadas de trabajo y aumentar los exigüos jornales.

García Alberola, de Elche, dice que no va á hacer un estudio del Programa del Partido, que otros compañeros de más pericia pueden hacer.

Pero si es misión de todo socialista, — y por tanto mía —, inculcar los ideales que amamos, porque significan cultura, moralidad, apartamiento del vicio, higiene, salud, en una palabra, vivir bien; y quien no desea esto?

De aquí nuestra tenacidad, y de que digamos que todo lo enumerado

mucho más...
entamiento necesario, mientras las...
as socialistas no las...
mayoría de explotados.

Torrent, de Alcoy, dice que...
es necesario...
na...
Dice...
basta pelear en el terreno económico sino en el político; pues es necesario hacer ver al pueblo que trabaja y sufre, quienes son sus verdaderos administradores.

Además, los organismos políticos son cátedras donde se exponen los ideales socialistas, y esto por sí solo es importantísimo.

Solís, de Játiva, después de dirigir un saludo, dice, que las organizaciones societarias y socialistas son una gran fortaleza enfrente de otra, de iniquidades y torturas.

De la cuestión religiosa — continúa — no hay que esperar nada de Canalejas, sino de las fuerzas progresivas, en particular de los obreros organizados.

Importa se capaciten los trabajadores mediante una sólida educación é instrucción, para que desapareciendo los odios, reine el amor y fraternidad indispensables para vencer á tanto enemigo.

Laliga, de Alcoy, antes que nada saluda á los obreros y, á las mujeres, primer factor de progreso.

Una de las cosas, que en estos pueblos, como en Alcoy, contribuyen á apartar al trabajador de su puesto de lucha y á sumirlo en el oscurantismo, son las fiestas religiosas.

Conviene apartarle de tales orgías en las que gasta salud y recursos, que tanta falta hacen á la familia.

Es de importancia tener representantes en el Municipio, para que sañeen la administración y se realicen mejoras en todos los ramos municipales. Y una vez allí, tener actividad para que no se escamotee el bienestar general.

Hace consideraciones sobre las grandes compañías ferroviarias, en las que nadie puede decir esto me pertenece, y solo percibir el dividendo ó ganancia.

Pues bien; socializados los medios de producción y de cambio, nadie dirá esto ó lo otro es mío; y el beneficio que perciba lo dará el trabajo empleado.

Compañero del Comité Regional, saluda á Villena obrera, que ha sabido levantar su casa, templo del saber y de solidaridad, — dice — donde se forjan los cerebros y se forman las voluntades, sirviendo de guía el ideal del porvenir humano, el socialismo.

Hemos llegado á una etapa en que ya no se discute la moralidad y rectitud del Partido Socialista, condiciones que hacen de las agrupaciones baluartes de cultura y progreso de los pueblos.

Dirigiéndose á los obreros organizados, — dice —; teniendo casa, buena organización, compenetrado el elemento obrero de la eficacia de la política de clase, no tardareis á escalar el Concejo.

Mas no pasemos por alto sin protestar de la parcialidad del Gobierno

en el conflicto de Bilbao, suspenso de las garantías constitucionales sin causa justificada, á fin de dar á las burguesías.

Si se ha hecho el mal, radica en los burgueses, de donde nos sus socialistas solo han servido para cautivar la atención de las gentes, pero en cuanto se ha visto en la Presidencia del Gobierno, se ha olvidado de todo como de bagaje incómodo.

Sanchiz, pone de relieve lo inarmónico del régimen burgues, y en sentidos párrafos lleva al ánimo de todos el antagonismo de los intereses sociales.

El médico desea enfermos; el abogado, pleitos y crímenes; el militar, que se altere la paz de los pueblos; y con elementos tan contradictorios, ¿es posible el bienestar de los pueblos?

Los Socialistas, ante tal cúmulo de desdichas, afirmamos que, socializados los capitales, no habrán vencido, es ni vencidos, sino trabajadores todos que vivirán del producto íntegro de su trabajo.

Pero á más de propagar en nuestro propio campo, no hay que olvidar que estamos coligados con un partido político, y se demandan energías para dar al traste con el régimen monárquico.

Termina en elocuentes frases, — diciendo — que hay que estar preparados, pues se intenta hacer otra sangría en la clase trabajadora. Si se realizan tan infaustas noticias, la clase trabajadora debe levantarse como un solo hombre contra tantos tiranos.

Lorite, saluda á obreros y mujeres, ya que á estas últimas debemos alentarlas y en vez de rémora sean acicate para la causa del trabajo. Y no solo esto, sino asociándonos, para de esta manera ser la mujer lo que debe ser, fuerza cooperadora, no contradictoria, del progreso social.

Habla de la producción individualista y de la última fase, los truits, en donde formando los capitales una razón social, las funciones propias del patrono pasan á manos de asalariados.

Hace una descripción hermosa de los elementos destructores y constructores, tanto del reino mineral, vegetal y animal. Añadiendo: en la moderna sociología el elemento destructor de la carne y del pensamiento es el burgués, y hay que procurarse el contraveneno para que no produzcan dolor las picaduras del tal reptil.

La Internacional Socialista aspira á modificar el medio ambiente, entrando en Municipios, Diputaciones provinciales y á Cortes, para aprovecharnos de las armas con que cuenta la burguesía para tener supeditado al proletariado.

Describe de modo elocuente la vida del trabajador, diciendo, que las leyes que la favorecen, se dá el caso, que por no comprenderlas, sea engañado, cosa que no pasaría de estar asociado. Alienta á los republicanos á hacer obra positiva, y ataca el clericalismo opuesto á toda obra de cultura y progreso.

nosotros llega el rumor que se intenta falsear la ley y hacer aparecer que la ley de Romero, propiedad del pueblo, es uno de los muchos pequeños nacimientos que por allí hay, de escasa importancia; y que lo que siempre han tenido todos por fuente de Romero, que da agua abundante, tiene otro nombre y pertenece por tanto á la ley de propiedad de Aguas del Pantano.

La martingala, si el rumor se confirma, no está mal ideada. Pero ¿lo consentirá el pueblo?

PINCHAZOS

Muchos de los que me leen, y en particular los católicos, dicen que soy masa pendenciero; que me gusta la camorra; que odio á muerte á los representantes de Cristo (eso quisieran), y yo digo á quien tal pensare, que están muy lejos de la realidad; tanto es así que algunos de los que se visten por la cabeza son amigos míos; pero esto no obsta para que yo no crea en la religión que ellos predicán ni menos en los embustes que añaden, así como si les pareciese poco las excesivas anomalías que contiene la biblia.

Yo creo sin equivocarme, que algún cura, (ó tal vez muchos) no les pasen del tragarse muchos arredos que nos cuentan y que al quedarse solos dirán para sí:

«Tienen razón los que nos critican nuestras predicaciones y nuestros libros; pero qué remedio nos queda: hay que luchar mintiendo para ganar los garbanzos... ¡Dios mío! ¿por qué habré dado gusto á mis padres, estudiando esta carrera que no aprovecha para nada á la humanidad?»

Hace poco leí un periódico en el que se nos atacaba duramente, y entre muchas cosas, hablaba del voto de castidad, diciendo, que no había tal voto... y, efectivamente, tienen razón los que esto dicen, porque son bien claros los de nosotros que no tengan su correspondiente ama, é infinidad de ejemplos se están dando, en que apesar de los votos, varias monjas han tenido hijos y muchos curas...

En una palabra — decimos nosotros — hay que luchar mintiendo para ganar los garbanzos. ¿Es eso?

En Catrial — donde las piedras se han despachado á su gusto, arrojando sembrados, matando animales, hiriendo gravemente á muchísimas personas y dejando el arbolado más seco que el Pellar — hay un sacristán llamado Perico, que cada vez que ve venir mal tiempo, se desahoga tocando á su gol.

Algunas veces triunfa su farsa, (claro, porque así tenía que suceder), pero otras... ¡Válgame san Pedro el de Aspe y qué de fracasos se lleva el tal Perico!

No hace mucho subiose al campanario y viendo el tiempo tempestuoso, principió á tocar para que se alejase de aquel sitio, pero sucedió, que Dios, no respetando su farsa dijo allá voy! y descargando una lluvia de piedras, hizo trizas aquel campo. Y mientras Perico se deshacía to...

TRABAJO

cando, nuestro Señor descargaba piedras á más no poder.
De miedo, que Pedro, toca que toca, y Jehová, piedra que piedra.

Un céntimo que des á la iglesia, es un cartucho que le das para hacer guerra á la humanidad.

El Congreso Regional Socialista

El resurgimiento que de poco tiempo se ha manifestado en los grupos y entidades componentes del Partido Socialista Obrero Español, no podía menos de notarse en el Congreso Regional que se acaba de celebrar en Villena.

Hasta ahora no se habían congregado tantos representantes para tomar parte en las deliberaciones de los mismos.

Y es que, la idea de ser socialista ha sufrido una total transformación en el sentir de las gentes. Ahora decir socialista, es decir hombre de orden en la administración, amante de la cultura y fustigador de toda clase de vicios.

Por haberlo comprendido así—no solo los explotados, sino la pequeña burguesía,—es por lo que van teniendo importancia los Congresos Socialistas. Nos consta que los representantes de las agrupaciones han marchado satisfechísimos á sus respectivas localidades, porque han tocado muy de cerca un fenómeno, y es, que las organizaciones relativamente jóvenes, como son las de Villena, están completamente de acuerdo con los ideales del Partido.—Y como no, ¡si al calor del ideal bendito se crearon!

El Congreso que se ha celebrado como en los que en lo futuro se celebren ha sido y serán escuelas donde el obrero tiene mucho que aprender.

En estas asambleas democráticas—vese—la rectitud y alteza de miras en las discusiones, laborando todos por el mayor éxito de las ideas socialistas. Todos, ó casi todos los temas ó proposiciones se discuten; unos los impugnan, otros los defienden, pero nunca se produce la malquerencia, tan fácil de producirse en las asambleas burguesas.

¿Por qué? Por la educación política de partido, que no se doblega ante exigencias de mero interés. Y ante el dilema de Servir al Partido ó marcharse, el socialismo es cada día más pujante, por que no demora ni un instante extirpar lo gangrenoso, lo inútil.

La nota que mas resaltaba,—digámoslo así—de democracia es la relativa á la gestión de los concejales del Partido en los municipios.

Lo digimos con franqueza; rebotaban de gozo nuestros corazones porque la casualidad hizo que presenciaran tal acto nuestros aliados los republicanos.

Para terminar. El Congreso ha sido favorable para este Centro Obrero, y una agravante más para el triunfo de los burgueses en las elecciones municipales próximas.

Trabajemos, trabajemos por organizar; pongámonos de acuerdo con los trabajadores de los diferentes pueblos, pues cada organización societaria que creamos será un baluarte de la política de clase.

El Comité de la Agrupación Socialista.
Villena—12 Septiembre 1910—

Solemne acto civil

El día 31 de Agosto pasado, fué inscripta civilmente la niña Sara

Libertad, hija de los convencidos republicanos Mariano Fuentes Bañuls y Josefa Lillo, habiendo actuado como padrinos, el director del Colegio Laico D. José Sanjuan y el conserje del Círculo Republicano D. Vicente Llorca.

Para solemnizar el acto, organizaron los republicanos de este pueblo una fiesta que resultó grandiosa, puesto que, hasta la brillante banda de música que dirige D. Manuel Viaplana, la amenizó, casualmente, ejecutando bonitas piezas de su vasto repertorio.

Asistieron de Alicante nutridas representaciones del Círculo Republicano y Juventud Radical, con sus respectivos presidentes D. Jaime Miguel Colomina y D. Rodolfo Tomás, así como también de los comités de los barrios de San Anton, del Carmen y de las Carolinas que vinieron en carruajes á este pueblo.

Dios estuvo de parte de los republicanos y librepensadores de San Vicente, y decimos que hasta Dios estuvo con nosotros, porque según los católicos, Dios engrandece las obras buenas y la nuestra fué tan grandiosa que no se borrará de la memoria de los sanvicentinos mientras vivan, pues hasta la música dió importancia al acto, tocando frente á la casa donde nació la pequeña Libertad, motivo de la fiesta que se celebraba, y esto fué casual, puesto que debía tocar por la noche y lo hizo por la tarde.

Esto fué motivo para que la multitud se dirigiera á la calle del Horno y festejara el acto que se celebró, lo cual no deja de tener importancia suma, toda vez que hasta los católicos que antes censuraban la valentía de los ciudadanos Mariano Fuentes y su esposa Josefa Lillo, aplaudían la fiesta y manifestaban deseos de separarse de las filas en que militan para ingresar en las que militamos los que amamos la libertad, el progreso y la justicia.

Con el acto se van echando muchos presentos.

VICENTE LLORCA
San Vicente del Raspeig

En el Ayuntamiento

Sesión del 16 Septiembre

Es abierta bajo la presidencia del Sr. Sansano, á las diez y veinte, asistiendo los concejales Sres. Fluxá Ferrández, García Magán y el compañero Vives, en total ¡¡¡CUATRO!!! Los demás ediles brillaron por su ausencia debido á sus muchos quehaceres, atendibles por todos conceptos antes que los intereses del vecindario.

Aprobada el acta anterior, dase cuenta del recurso de alzada interpuesto por D. Gastó Torregrosa, contra el acuerdo tomado por el Ayuntamiento rescindiendo el contrato de la luz eléctrica, en el cual se declara la improcedencia del mismo, quedando solo la alzada ante el tribunal de lo Contencioso administrativo.

Acto seguido fué leída una comunicación señalando veinte días de plazo para que informen sobre el proyecto de canalización del Vinalopó, acordándose informen los concejales que asisten á esta Sesión.

Por el señor Sansano se dió cuen

ta á la Corporación de haberse recibido los proyectos modificados por el quinto señor Coquillat para la traída de aguas potables, acordándose en favor de la superioridad para la obtención.

Se concede licencia por 3 meses al Interventor de Consumos,

Diose cuenta de la recaudación de consumos y arbitrios, manifestando el Alcalde á instancia del compañero Vives, que la recaudación es mayor que la de otras épocas, y que en cuanto al matadero obtendrá el Municipio una ventaja de 6000 pesetas más anuales, de lo que se recaudaba por arriendo.

Se aprueban varias cuentas entre las cuales se incluye la de las fiestas de Agosto que desaprueba el correccionario Vives por el carácter de religiosa y por lo excesivo de algunas partidas como el sermón del día 15 que le cuesta al pueblo la friolera de OCHENTA pesetas, 460 en cera y alguna otra en total TRES MIL y pico de pesetas. Se aprueba con el voto en contra de nuestro amigo.

Terminado el orden del día, Vives denuncia el estado ruinoso en que se halla la casa núm. 6 de la calle Mayor del Arrabal.

Expone las pésimas condiciones de la Cárcel, donde la miseria abunda, habiendo podido comprobar que los reclusos se sacan los piojos y los chinches á puñados, en cambio no hay enfermería ni otros departamentos necesarios para los presos. Propone la construcción de una cárcel á la moderna, en la que se cuente con departamentos para enfermería, taller para trabajo, habitaciones en donde sean colocados los presos por cuestiones políticas, etc.

Siendo de interés para el vecindario y reconocida por todos la necesidad de crear una estación telegráfica permanente en la localidad, en vez del servicio limitado que hoy tiene, el compañero Vives propone el cese de los poderes públicos y que el Ayuntamiento se dirija al Sr. Francisco Rodríguez, representante en Cortes por este distrito.

Reconocido por todos—dice—las malas condiciones del Hospital toda vez no hay departamentos para los tísicos y otras enfermedades contagiosas, y existiendo en aquella casa una habitación que está destinada á escuela de parvulos, es conveniente y así lo propongo al que se le atribuya la construcción se hagan cuantos departamentos sean necesarios y se dedique á la Higiene y que el Hospital destinándose á la atención de los enfermos.

Termina el orden del día solicitando de la Corporación la forma de asignar algunos locales cuando sea pequeña, para la familia de Miguel J. de Sandoval.

Cumplidamente con el acuerdo de Sansano á cuantas peticiones y propuestas hace Vives, por la conveniencia de que se apoye á los Diputados y Senadores en la localidad en lo que se refiere á la construcción de la estación telegráfica permanente, y quedando en poder de los señores peticiones.

Terminó la Sesión á las 11:40.

Lo celebramos

Con ocasión de estar hablando como amigos partiendo la caña con D. Antonio Llorens, Director de la banda de música «Blanco y Negro», hemos lenido el gusto de oír de labios de este señor que el no haber salido á tocar gratuitamente en la cuestación pública á favor de los huelguistas bilbainos la entidad musical que dirige, obedece á no haberlo sabido la banda en pleno, lo cual lamenta, pero que dada el espíritu altruista y de complacencia que le anima, «Blanco y Negro» se halla siempre al lado de sus paisanos y al de todas las causas justas, como la de que se trataba.

Con gusto hacemos esta aclaración.

NOTICIAS

Acto civil

En las primeras horas del domingo último recibió sepultura en el Cementerio civil el cadáver del niño Manuel González, hijo de nuestro querido compañero Manuel González Esteve, al que, así como á su familia, acompañamos en su justo dolor.

Por exceso de original, nos vemos obligados á retirar varios trabajos, entre ellos la reseña de una notable conferencia sobre Escuelas laicas dada en el Círculo Republicano por el profesor laico de S. Vicente del Raspeig nuestro querido amigo y consecuente republicano el colaborador de este periódico D. José Sanjuan Juan.

La publicaremos en número próximo.

Conferencia anticlerical

Hoy, á las tres de la tarde, dará una conferencia popular de carácter anticlerical en el Teatro Llorente, el batallador republicano, redactor de «El País» de Madrid, D. Eugenio Tato Amat.

Por tratarse del tema anticlerical de tan palpitante actualidad, tenemos por seguro la concurrencia que el cielo merezca.

Administración

Almansa—E. O.—Recibidas pesetas; pagado el 16 de Septiembre 1910.

Alicante—J. T.—Id. 1 id. Junio id.

Villena—D.—Id. 2 id. Junio 1910.

Villena—J.—Id. 2 id. Mayo Villena.—E. A.—Id. 2 id.

Tip. José Agulló.—Elche

ANUNCIOS

Cooperativa de Consumo San Jorge, 23 **CASA DEL PUEBLO** San Jorge, 23

Gran surtido de harinas de todas clases, garbanzos,
vinos, aceites y pan pesado.

Se garantizan la calidad de los géneros, pesos y medidas.

No equivocarse: San Jorge, 23 ELCHE

FARMACIA A. Coquillat

Especialidades Nacionales y Extranjeras, Sueros, Oligos,
Ovalos, Aguas minero medicinales, Aparatos ortopedicos,
todo cuanto se relacione con la Farmacia Moderna.

- Aceite hígado bacalao
- Agua oxigenada
- Azúcar
- Carabafia
- Insalub
- Loeches
- Mondariz
- Rubinat
- Tona
- Vichy
- Vilajuigo
- Vale
- Alcohol Ricles
- Ampollas yodurostilo
- Anticólico Salvador
- Miravet
- Swankieft
- Bntitebrifugo L'opis
- Ailismo Bengue
- Calficida Escríba
- Cascarina Leprince
- Carnina Lefrark
- Carne V. Garcia
- Liebig
- Alfonso
- Carne Valentine
- Cápsulas Adrián
- éter-amil-valeriano.
- herzovodhedrina Bruel
- Cognet
- Cloroforno Adrián
- Comprimidos Vichy
- Crema bismuto
- Simón
- Denticida Izquierdo
- Dinamógeno S. Carlos
- Elixir estomacal S. Carlos
- guayacol Torrens
- V. Pérez
- Verdi
- Iyon polibromuro
- tridigestivo
- clorhidro pepsico
- Emplastos porosos
- Emofosforina Serra
- Emulsión Scot
- Marfil
- Grau
- Esanofelo Bisleri
- Estafila-a Doyen
- Escofinas
- Esencia Koc Cozalillas
- Ferró quina Bisleri
- Fosfatina
- Fuego Conceiro
- Grageas Deschiens
- Glicerosofato Espinar
- R bin
- Grageas Nepdhol
- Granos Frank
- Gránulos dosimétricos
- Gotas Vanádicas
- Harina Lacteada
- Helicina Lamare
- Hemiceranina Caldeiro
- Hierro Bravais
- Múnera
- Histógeno Llopis
- Yodalosa
- Jabónes medicinales
- Jarabe Hipofosfitos Cli-
- ment
- Facto - fosfatado
- Durard
- Yodurohierro Espinar
- Blancard
- Quina Laroche
- Cromoform Ramy
- Estrany
- Larose
- Quebracho
- Aguiló
- Hojas nogal
- Digital
- Rabano Yodado
- Yodo-tánico

- Femoglobina
- Gisbert
- Crea
- Seigel
- Domenech
- Seras
- Pagliano
- Médula vaca
- Guayacol
- Glicerosofatos
- Kola Astier
- Levadura Coire
- Licor bira
- del Polo
- Linimento A. Ojea
- Formiguera
- Magnesia Bishop
- Kings
- Trigo
- Paríocsa Wecken
- Pastillas V. Jia
- Andreu
- Bonald
- Marín
- C. Pérez
- Schac
- Jaba
- Zampironi
- Richard

RELOJERIA DE Francisco Gómez Valero

Carredera, 16 ELCHE Carredera, 16

Este establecimiento garantiza
todas las composuras que hace, sir-
viendo los encargos con la mayor
prontitud.

TALLER DE CARPINTERIA JOSE PELEGRIN

Barrio de San Jerónimo, 33 ELCHE

ponen piezas de nogal y olivera, y se hacen bancos de pino 4. 8 pesetas y de olivera a 10.

En este acreditado establecimiento
se venden bancos de nogal para
costureros a 18 y 14 pesetas.

**No bebas más,
este vicio no es más que
nuestra ruina.**

Ahora es posible curar la pasión por las bebidas embriagadoras. Los esclavos de la bebida pueden ser liberados de este vicio, aun contra su voluntad.

Una cura inofensiva llamada Coza ha sido inventada, es fácil de tomar, apropiada para niños, señores y todas edades y puede ser suministrada con alimentos sólidos y líquidos, sin conocimiento del interesado.

MUESTRA - Idas aquellas personas que tengan un embotamiento en la familia o entre sus relaciones, no duden en pedir la muestra gratuita de Coza. Escríba hoy Coza Poyras, Polvo Coza, 76 Watour Street, Londres, Inglaterra. El Bole Coza puede ser también obtenido en todas las farmacias y en el extranjero a uno de los depósitos al por mayor. Si no puede ir personalmente, envíe un cheque postal a la Farmacia de G. Ruiz, Polvo Coza, 76 Watour Street, Londres.



Farmacia de G. Ruiz

Agencia de Transportes y reclamaciones a ferro-carriles

Gerónimo Blasco Ruiz

Empedrada, 6 - ELCHE

Despacho y recepción de toda clase de mercancías cobrando módicos honorarios y sin que el interesado tenga que intervenir para nada. No se cobra por adelantado.

Salón Barbería

Salvador Cases

Puerta Chica San Juan, 2 ELCHE

Prontitud y Empero
Higiene y Economía

Inmejorable trato
Cases sangra, sin remuneración alguna a los que sirviéndose en su casa lo necesitan.

TRABAJO

ORGANO DE LAS SOCIEDADES OBRERAS

Sr. B.

El Comité de A. M. S. O. S. de Elche, en sesión celebrada el día 12 de Septiembre de 1910...

El día 21 de Agosto pasado, fue inscripta civilmente la A. M. S. O. S.